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ESQUEMA DE CORRUPÇÃO NO DAE-VG
CAUSA PREJUÍZO DE R$ 11,3 MILHÕES
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A Polícia Judiciária 
Civil de Mato Grosso 
deflagrou na sexta-
-feira, 20 de setem-
bro, a Operação Gota 
D'Água, que visa des-
mantelar um esquema 
de corrupção no Depar-
tamento de Água e Es-
goto de Várzea Grande 
(DAE-VG). Desde 2019, 
o esquema causou um 
prejuízo de R$ 11,3 mi-
lhões aos cofres pú-
blicos, com fraudes na 
exclusão de débitos e 
redução de faturas me-
diante propina. Entre 
os envolvidos estão o 
diretor comercial Ales-
sandro de Campos e o 
vereador Paulo Pereira 
(União Brasil). Segun-
do a investigação, além 
de desviar recursos, os 
servidores interrom-
piam o fornecimento de 
água, exigindo paga-
mentos indevidos para 
restabelecer o serviço. 
A operação resultou em 
11 prisões preventivas e 
no bloqueio de bens dos 
investigados
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FESTIVAL DE CHORO ATRAI 
CERCA DE SEIS MIL PESSOAS

Sesc-MTSesc-MT
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DOMÉSTICA APANHA DE PATROA EM MT

"Leis frouxas permitem crime", afirma Mendes
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O governador de Mato 
Grosso, Mauro Mendes 
(União Brasil), criticou 
duramente o Congresso 
Nacional pela "frouxidão 

das leis", após o assassi-
nato das irmãs Rayane e 
Rithiely Alves, em Por-
to Esperidião na última 
semana. Segundo ele, a 

legislação atual favorece 
o crescimento da crimi-
nalidade. "Vamos espe-
rar virar um país do nar-
cotráfico dominado igual 

uns países da América já 
viraram? Eu falo sem-
pre isso: não cabe a mim 
como governador fazer 
leis, cabe a mim execu-

tá-las. Quem faz leis e 
quem cumpre e faz cum-
prir é o judiciário brasi-
leiro”. As jovens teriam 
feito um gesto nas redes 

sociais que foi interpre-
tado como pertencente a 
uma facção rival do PCC, 
motivando o crime

Pág. 3

Mato Grosso ocupa a quarta 
posição no ranking nacional de 
desigualdade salarial entre ho-
mens e mulheres, com as traba-
lhadoras ganhando 27,7% me-
nos que os homens, segundo o 2° 
Relatório de Transparência Sa-
larial, divulgado nesta semana 
pelo Governo Federal. O relató-
rio, que analisou 50.692 empre-
sas em todo o país e mais de 18 
milhões de vínculos formais em 
2023, revelou que a média sala-
rial nacional é de R$ 4.125,77. No 
entanto, as mulheres brasileiras 
ganham, em média, 20,7% a 
menos do que os homens. O re-
latório enfatiza a necessidade de 
políticas públicas para reduzir 
essa desigualdade histórica
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EDITORIAL

istoricamente, a 
pressão externa 
por mais sus-

tentabilidade no agro-
negócio brasileiro tem 
sido vista mais como 
uma forma de sabota-
gem econômica do que 
uma oportunidade. De 
fato, não há como negar 
que outros países têm 
interesses comerciais 
contrários ao agronegó-
cio brasileiro e tentam 
conduzir suas próprias 
pautas ao mesmo tempo 
em que exploram nossas 
fraquezas. Essa é, afinal, 
a máxima do mundo dos 
negócios. Entretanto, 
não pode o agro brasi-
leiro continuar se com-
portando como se nosso 
único problema fosse a 
comunicação, atacando 
os mensageiros em vez 
de atuar na base do pro-
blema.

Ora, é igualmente 
inegável há uma parce-
la de produtores que ig-
nora as leis ambientais 
e destrói nossas maiores 
riquezas em troca de ni-
nharias. São poucos, re-
presentando cerca de 2% 
dos imóveis rurais, que 
desmataram ilegalmen-
te 2/3 do Cerrado e da 
Amazônia desde 2008. 
Entretanto, esse peque-
no grupo é amparado 
por um aparato estatal 
arcaico, que ainda bene-

ficia ou faz vista grossa 
ao enorme prejuízo que 
causam tanto à imagem 
do Brasil quanto à do 
agronegócio nacional.

Pior que isso, acabam 
encontrando amparo 
também em alguns pro-
dutores que respeitam 
a legislação ambiental, 
mas se sentem insubsti-
tuíveis no cenário mun-
dial. Bradam aos quatro 
ventos que não há ou-
tro país capaz de aten-
der à enorme demanda 
mundial por alimentos, 
alheios ao fato de que 
os maiores parceiros co-
merciais do agronegócio 
brasileiro estão traçan-
do suas estratégias para 
reduzir a dependên-
cia de nossos produtos. 
A China, por exemplo, 
tem feito investimen-
tos vultosos na África e 
na logística para esco-
ar a produção daquela 
região com muito mais 
celeridade e segurança. 
Enquanto o Brasil prevê 
aumentar suas expor-
tações de soja e milho 
em 32% até 2030, os 
chineses projetam a re-
dução de 70% nas suas 
importações de milho no 
mesmo período. A quem 
venderemos?

O movimento de tro-
ca dos produtos brasi-
leiros é lento, mas está 
em curso. É um processo 

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, SÁBADO a SEGUNDA-FEIRA, 21 a 23 de SETEMBRO de 2024

H demorado, afinal o Bra-
sil tem anos de dianteira 
na questão tecnológica, 
mas essa disputa ganhou 
outro significado com 
a guerra na Ucrânia. A 
soberania alimentar se 
tornou uma questão es-
sencial para vários pa-
íses, principalmente na 
Europa, que há tempos 
tem criticado o Brasil 
pelas transgressões am-
bientais daquela peque-
na parcela de produtores. 
São esses transgressores 
os verdadeiros inimigos 
do agronegócio, não a 
imprensa, como alguns 
representantes do setor 
parecem pensar.

A questão climática e 
ambiental é uma preo-
cupação mundial e pode 
ser uma oportunidade 
ímpar para os agricul-
tores brasileiros expor-
tarem produtos com 
maior valor agregado, 
ao mesmo tempo em 
que ampliam seu poten-
cial de mercado. Entre-
tanto, isso requer uma 
mudança fundamental 
no ponto de vista. Para 
nossa sorte, temos gru-
pos que estão antenados 
a essa oportunidade e se 
movem para captura-la, 
aproveitando o signifi-
cativo desenvolvimento 
tecnológico que temos 
para criar um novo pata-
mar do agronegócio.
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Quem é contra o agro? Silvinei Toffanin (*)      
 
De acordo com dados do Ins-

tituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE), 90% das 
empresas no Brasil têm perfil 
familiar. Sendo a maioria das 
companhias em atividade em 
território brasileiro, é importante 
que haja uma discussão a respeito 
da importância do Conselho de Família 
para que essas empresas possam garantir 
sua longevidade e se perpetuar em seus 
mercados de atuação.

Um outro levantamento, ainda mais 
surpreendente, foi feito pelo Banco Mundial 
e aponta que apenas 30% das empresas 
familiares chegam à terceira geração, en-
quanto apenas metade delas sobrevive. Esse 
número reforça, ainda mais, a necessidade 
da adoção de boas e eficazes práticas de 
governança corporativa nessas companhias.

O Conselho de Família é, a meu ver, 
fundamental para garantir vida longa aos 
mais diversos tipos de negócios familiares. 
Ele nada mais é do que um grupo formado 
por membros da família empresária, cuja 
função é promover a comunicação, harmonia 
e transparência dentro da família e contribuir 
para a perpetuação do negócio.

Um bom Conselho de Família discute e 
define as diretrizes, planos e políticas que 
regem a relação entre família e empresa. 
É este grupo que vai abordar temas como 
sucessão, participação dos membros da fa-
mília na gestão e distribuição de dividendos. 
Também é quem vai constituir o Protocolo 
Familiar, que é um acordo firmado por todos 
os membros da família definindo princípios, 
valores, deveres e direitos dos membros, 
de forma a regular as relações entre eles e 
com a empresa.

O Conselho de Família também asse-
gura o legado da família, promove a união 
do grupo em torno de objetivos comuns, 
atua na intermediação de conflitos familia-
res relacionados aos negócios, caso das 
disputas por sucessão, divergência de opi-
nião e interesses conflitantes. Além disso, 
define critérios para o ingresso ou saída de 

acionistas e representa a família na 
relação com outros conselhos da 

empresa.
É interessante notar, que um 

estudo da KPMG mostrou que 
44% das empresas familiares 
acreditam que a próxima geração 
não está preparada para a suces-

são. Essa constatação traz outro 
excelente motivo para que exista um 

Conselho de Família e para que ele atue 
em parceria com o Conselho de Herdeiros. 
Assim, questões como a formação das pró-
ximas gerações e o planejamento de carreira 
dos membros da família, seja dentro ou fora 
da empresa, com orientações sobre educa-
ção, treinamento e desenvolvimento profis-
sional podem ser conduzidas. Dessa forma, 
torna-se possível interferir, diretamente, na 
continuidade do legado.

Costumo dizer que criação de um Con-
selho de Família deve ser prioridade para as 
empresas familiares. Inclusive, oriento que 
quanto antes for constituído, melhor será. 
No caso de empresas mais jovens, esse 
grupo terá, naturalmente, uma estrutura mais 
simples e enxuta. Porém, à medida em que 
a família e a empresa forem crescendo, o 
Conselho também deve se desenvolver e 
assumir um papel relevante na comunicação 
entre seus membros.

É claro que, cada família tem sua estrutu-
ra, sua história, objetivos e particularidades, 
que vão refletir diretamente no futuro dos 
negócios. Isso significa que a formação de 
um Conselho de Família é uma medida inte-
ligente e estratégica para uma jornada mais 
transparente, produtiva e bem-sucedida.

*SILVINEI TOFFANIN é fundador e sócio 
da DIRETO Group – empresa de wealth ma-
nagement reconhecida por sua integridade e 
solidez corporativa, acumuladas em quase 30 
anos de mercado, oferecendo serviços que in-
cluem consultoria, contabilidade, controlado-
ria, assessoria fiscal, tributária, trabalhista, le-
gal, societária, BPO Financeiro, planejamento 
financeiro estratégico, gestão e administração 
de Family Offices, criação de Offshores, além 
de soluções de tecnologia, ciência 

Conselho de família

Safra 2024/25 de milho Alexandre Calixto (*)      

Telas (de computador ou celu-
lar), alimentação desequilibrada 
e sedentarismo. O combo que 
representa uma grande parte dos 
jovens em todo o mundo traz ao 
debate a necessidade de resga-
tar a prática esportiva durante a 
adolescência. Sabemos que essa 
fase da vida é marcada por profundas 
mudanças físicas, emocionais e sociais. 
Nesse período, o esporte se revela uma fer-
ramenta poderosa não apenas para a saúde 
física como também para o desenvolvimento 
integral dos jovens.

Estudos mostram que adolescentes que 
se engajam regularmente em atividades 
físicas apresentam menor risco de doenças 
crônicas na vida adulta, como obesidade, 
diabetes e problemas cardiovasculares. A 
Organização Mundial da Saúde (OMS) re-
comenda pelo menos 60 minutos diários de 
atividade física moderada a vigorosa para 
jovens de 12 a 17 anos. Esse hábito fortalece 
ossos e músculos, melhora a capacidade car-
diorrespiratória e promove um crescimento 
saudável.

No entanto, os benefícios do esporte 
vão muito além da saúde física. A prática 
esportiva desempenha um papel crucial no 
desenvolvimento social e emocional dos 
adolescentes. Ao praticar esportes, os jovens 
aprendem a importância da disciplina, do 
trabalho em equipe e da resiliência. Essas 
habilidades são fundamentais para a vida 
adulta e para a construção de relações in-
terpessoais saudáveis.

Além disso, o esporte oferece um ambien-
te no qual os adolescentes podem expressar 
suas emoções e lidar com o estresse de for-
ma positiva. A prática regular de atividades 
físicas tem sido associada a menores índices 
de ansiedade e depressão entre jovens, de 
acordo com a American Psychological Asso-
ciation (APA). A sensação de conquista ao 
superar desafios esportivos, como atingir um 
novo recorde pessoal ou vencer uma compe-

tição, contribui para o fortalecimento da 
autoestima e da confiança, aspectos 

essenciais para o equilíbrio emocio-
nal durante a adolescência.

O esporte também promove a 
inclusão social. Em um time, não 
importa a origem social, etnia ou 

gênero, o que conta é o desem-
penho, a dedicação e o espírito de 

equipe. Essa convivência diária com 
a diversidade ajuda a formar adolescen-

tes mais empáticos, tolerantes e preparados 
para enfrentar os desafios de uma sociedade 
plural.

A prática esportiva na adolescência não 
só contribui para a saúde imediata dos jo-
vens como também planta as sementes de 
hábitos saudáveis que os acompanharão por 
toda a vida. Estudos indicam que adoles-
centes ativos têm maior probabilidade de se 
manterem fisicamente ativos na vida adulta, 
reduzindo o risco de doenças e aumentando 
sua longevidade. Além disso, os valores e 
habilidades adquiridos por meio do esporte 
– como persistência, ética e respeito – se 
tornam alicerces para o sucesso pessoal e 
profissional.

É principalmente dentro das escolas onde 
isso deve acontecer. A educação física deve 
ser vista como um componente essencial 
para o desenvolvimento integral dos alunos. 
É necessário incentivar a prática esportiva 
desde cedo, oferecendo uma variedade de 
modalidades que atendam às diferentes ap-
tidões e interesses dos jovens. Portanto, ao 
celebrarmos neste 21 de setembro o Dia do 
Adolescente, é essencial reconhecermos e 
valorizarmos o papel do esporte na formação 
integral dos jovens. Cabe a nós, educadores 
e responsáveis, garantir que todos os ado-
lescentes tenham acesso a essa prática, 
contribuindo para a formação de indivíduos 
mais equilibrados, seguros e preparados para 
os desafios da vida.

*ALEXANDRE CALIXTO é educador físico 
e Diretor de Esportes do Colégio Visconde 
de Porto Seguro, em São Paulo

Dia do Adolescente

Enilson Nogueira (*)      
 
Especialmente nas últimas 

três safras, o mercado de com-
modities agrícolas atingiu pata-
mares de valorização elevados 
e históricos. Porém, passada 
essa onda, a qual já era espe-
rada que não se sustentaria por 
muito tempo, o cenário começou a 
pender sentido aos padrões “normais” de 
equilíbrio. Com o milho não foi diferente, 
e o grande desafio dos produtores na 
safra 2023/24 foi se adaptar às quedas 
relevantes de preço, realidade esta que 
deve se manter.

Muitos agricultores já estão preparando 
a safra 2024/25, alguns campos de milho 
verão, por exemplo, já estão sendo se-
meados no momento em regiões do Rio 
Grande do Sul e Paraná onde a janela de 
plantio é mais precoce. Este novo ciclo se 
inicia sob um viés de margens mais aper-
tadas. Desta forma, a leitura que temos 
para o final deste ano e início de 2025 
em relação a preços é um cenário mais 
desafiador para construção de margens.

Isso deve ocorrer devido a alguns 
fatores importantes, o primeiro deles que 
destacaria, é em relação ao mercado inter-
nacional. Temos um excedente importante 
de milho no cenário externo, importantes 
concorrentes como os Estados Unidos 
vêm produzindo bem, além disso, acres-
centaria a Ucrânia que apesar do cenário 
geopolítico, tem dado conta da demanda 
europeia exportando até para outros pa-
íses da Ásia.

Já o Brasil, mesmo diante de alguns 
desafios, está colhendo uma safra robusta 
de inverno de mais de 100 milhões tone-
ladas de milho. Quando somadas todas 
essas ofertas, temos cenário tanto interno 
quanto externo de excesso de estoques. 
Por isso este final de 2024 deve ter essa 
“ressaca” de preços baixos.

Principais gatilhos de mudança
Para poder traçar perspectivas de um 

cenário futuro, o primeiro passo é saber 
quais os principais gatilhos que levariam 
a essas mudanças. O primeiro deles, é a 
continuidade de desvalorização da moeda 
brasileira que impacta diretamente na for-
mação de preço ao produtor seja de milho 
ou de outras commodities exportadas. Isso 
pode seguir em função do cenário fiscal 
interno ou da conjuntura externa, como a 
eleição presidencial nos Estados Unidos, 
a volatilidade dos mercados, as questões 
de conflitos no Oriente Médio e no Leste 
europeu.

O segundo elemento, já pensan-
do no primeiro semestre de 2025 
passa a ser a intenção do produ-
tor norte americano em relação 
a uma possível diminuição de 
área plantada. Como os preços 
estão baixos também para eles, 

não causaria espanto a diminui-
ção de área que limitaria a oferta 

e estabilizaria os estoques globais.
O terceiro ponto é o clima. Quanto a 

este item, a nossa leitura é de um cenário 
de neutralidade com um La Niña de baixa 
intensidade. Apesar da expectativa ser de 
menos chuvas na região Sul – onde se 
concentra a maior parte do milho verão, 
a baixa intensidade do fenômeno pode 
limitar os efeitos negativos sobre produti-
vidade e produção na região.

Como se preparar?
Em momentos do mercado como o que 

se desenha no próximo ciclo de margens 
baixas, o produtor precisa ser eficiente, é 
não deve cair no dilema de diminuir custo 
e produzir menos, muito pelo contrário, 
é preciso continuar produzindo mais 
utilizando mais tecnologia. Um ponto 
importante é a estratégia de compra de 
insumos e também para a venda da pro-
dução. Historicamente os que compram 
bem nas janelas corretas aproveitando as 
oportunidades de mercado, conseguiram 
ter uma longevidade maior dentro da ati-
vidade agrícola.

Outro item fundamental está relacio-
nado a gestão interna da propriedade e 
essa importância temos visto na prática 
durante as auditorias com os produtores 
participantes do concurso de produtividade 
do Getap. Quando visitamos aqueles com 
boa gestão, é muito claro a forma como 
se apresentam. Eles têm os dados da 
propriedade de forma clara e precisa e de 
fato possuem o controle sobre aquilo que 
estão fazendo, seguindo os parâmetros 
administrativos, financeiros e técnicos. 
Tudo isso somado resulta-se em uma 
precisa tomada de decisão.

Portanto, diante deste cenário desafia-
dor que se desenha, é o momento de ser 
eficiente. Nas últimas três safras os preços 
estavam altos, por isso todas operações 
tinham resultado, agora quando a margem 
é mais estreita só vai se destacar aqueles 
que são mais organizados. Como a agri-
cultura é uma atividade de longo prazo 
para se manter nela é preciso bom planeja-
mento e estratégia também a longo prazo.

* ENILSON NOGUEIRA é economista e 
analista de mercado da Céleres Consultoria.
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Em Mato Grosso, Santa Catarina, Mato Grosso do Sul e Rio de Janeiro, as mulheres ganham entre 27% e 28% a menos que os homens

Estado aparece em 4º no ranking

Da redação 

Mato Grosso se destaca negativamente 
no cenário nacional de disparidade sala-
rial entre homens e mulheres. Segundo o 
2° Relatório de Transparência Salarial e 
Critérios Remuneratórios, divulgado pe-
los Ministérios do Trabalho e Emprego 
e das Mulheres, o estado apresenta uma 
desigualdade de 27,7% nos salários de 
mulheres em comparação aos homens em 
empresas com 100 ou mais funcionários. 
Esse percentual coloca Mato Grosso entre 
os cinco estados com as maiores dispari-
dades salariais do Brasil.

O relatório, que analisou 50.692 em-
presas em todo o país e mais de 18 mi-
lhões de vínculos formais em 2023, reve-
lou que a média salarial nacional é de R$ 
4.125,77. No entanto, as mulheres brasi-
leiras ganham, em média, 20,7% a menos 
do que os homens. Em Mato Grosso, a 
diferença é ainda mais acentuada, aproxi-

mando-se dos estados com as maiores de-
sigualdades, como Espírito Santo (29,2%) 
e Paraná (29,1%).

O estudo também evidencia a persis-
tência de desigualdades salariais que afe-
tam principalmente as mulheres negras. 
No Brasil, elas recebem, em média, R$ 
2.745,26, o que representa apenas 50,2% 
do salário de homens não negros, que 
chega a R$ 5.464,29. Essa disparidade é 
ainda mais grave em setores como servi-
ços de limpeza, alimentação e saúde bá-
sica, onde as mulheres negras estão mais 
concentradas.

DESIGUALDADE EM DIFERENTES ES-
TADOS - Entre os estados com os menores 
índices de desigualdade, Acre e Ceará se 
destacam com 9,7% de diferença salarial 
entre homens e mulheres, seguidos de Per-
nambuco, com 9,9%. Por outro lado, Mato 
Grosso figura em um grupo de estados com 
disparidades acima de 27%, como Santa 
Catarina (28,3%) e Rio de Janeiro (27,3%).

DESIGUALDADE SALARIAL

Além da disparidade geral, o relatório 
também revelou que, em estados com 
maior renda média, como Distrito Federal, 
São Paulo e Rio de Janeiro, as diferenças 
salariais permanecem preocupantes. No 
Distrito Federal, por exemplo, a diferen-
ça entre o salário médio de homens não 
negros e mulheres negras chega a R$ 
3.340,53.

AVANÇO NECESSÁRIO - Apesar da 
desigualdade salarial ser uma realidade 
em todo o Brasil, o estudo ressalta a ne-
cessidade de políticas públicas que pro-
movam maior equidade. Segundo Paula 
Montagner, subsecretária de Estatísticas 
e Estudos do Ministério do Trabalho e 
Emprego, a concentração das mulheres 
negras na base da pirâmide salarial agra-
va o cenário de desigualdade. "É preciso 
garantir condições igualitárias de acesso 
a cargos de liderança e remuneração jus-
ta para reduzir essa disparidade históri-
ca", afirmou.

Wenderson Araújo

Em Mato Grosso, a significativa disparidade salarial reflete desafios que precisam ser enfrentados tanto no setor público quanto no privado

Bruno de Freitas Moura - 
Agência Brasil 

O Brasil precisará for-
mar, a cada ano, quase 3 mil 
técnicos e trabalhadores 
qualificados para expandir 
a produção do chamado hi-
drogênio verde, combustí-
vel limpo tido como um dos 
pilares da almejada transi-
ção energética. A estimati-
va de demanda profissional 
está em uma pesquisa reali-
zada pelo Serviço Nacional 
de Aprendizagem Industrial 
(Senai).

O estudo entrevistou 
128 especialistas em hi-
drogênio verde e mapeou a 
necessidade média de mão 
de obra em três níveis de 
ocupação: médio, baixo e 
alto. No nível médio, que 
engloba técnicos e traba-
lhadores qualificados, são 
necessários 2.863 novos 
profissionais a cada ano. 
No nível baixo, que inclui 
trabalhadores semiqualifi-
cados e não qualificados, 
2.248 anualmente.

No nível alto, formado 
por cientistas e engenhei-
ros altamente qualificados, 
o levantamento não traz 
números, apenas sinaliza 
que a demanda é relativa-
mente menor e concentra-
da em universidades e cen-
tros de pesquisa.

O levantamento do Se-
nai foi feito em parceria 
com o projeto H2Brasil, 
que faz parte de uma coo-
peração entre o Brasil e a 
Alemanha para o desenvol-
vimento sustentável.

Os entrevistados aponta-
ram que a formação técnica 
especializada é fundamental 
para a implementação bem 
sucedida de fábricas de hi-
drogênio verde e da transi-
ção energética no país.

Metade dos especialis-
tas ouvidos afirmaram que 

a demanda por trabalha-
dores técnicos especiali-
zados será voltada para a 
instalação, manutenção e 
renovação de sistemas re-
lacionados à produção do 
combustível.

PREPARAÇÃO - Os en-
trevistados avaliaram posi-
tivamente o progresso do 
setor nos últimos 18 meses, 
com 48% indicando que as 
condições para a criação de 
uma economia de hidrogê-
nio já estão sendo imple-
mentadas. Outros 37% des-
tacaram a importância das 
plantas-piloto na produção 
de hidrogênio, e 35% men-
cionaram a expansão da 
cooperação internacional.

Para atuar na formação 
de mão de obra, o Senai 
criou um centro de exce-
lência no Rio Grande do 
Norte e cinco laboratórios 
regionais (Santa Catarina, 
Paraná, São Paulo, Bahia 
e Ceará) voltados à educa-
ção profissional e superior, 
além de um curso de pós-
-graduação.

"Teremos um primeiro 
movimento de especializa-
ção para quem possui nível 
superior, nas áreas voltadas 
à pesquisa, desenvolvimen-
to tecnológico e regulação. 
O segundo movimento será 
direcionado à instalação e 
operação das plantas, que 
exigirá profissionais de ní-
vel técnico”, explica o su-
perintendente de Educação 
Profissional e Superior do 
Senai, Felipe Morgado.

HIDROGÊNIO VERDE - 
O hidrogênio é um gás que 
pode ser utilizado como 
combustível sem emitir 
gás carbônico (CO₂), cau-
sador do efeito estufa e, 
por consequência, aqueci-
mento global. No entanto, 
apesar de ser o elemento 
mais comum na natureza, 
dificilmente é encontrado 

isoladamente. Geralmente 
está associado a outros ele-
mentos, como no caso da 
água (H₂O).

Para fazer a separação 
dos elementos químicos, 
é preciso usar energia. 
Quando essa energia é de 
origem limpa, como a hi-
drelétrica, eólica e solar, é 
possível classificar o hidro-
gênio resultante como ver-
de. Mas para isso é preciso 
ainda que todo o processo 
de transporte e armazena-
mento do gás resultante 
seja feito por atividades 
carbono neutro, ou seja, 
sem emissão de CO₂.

Um dos meios mais de-
senvolvidos para extração 
do hidrogênio é a eletróli-
se, quando se extrai a mo-
lécula presente na água.

A partir do momento 
em que o Brasil conseguir 
expandir a produção de hi-
drogênio verde, o gás pode-
rá ser usado em atividades 
de uso intensivo de energia, 
como transporte e siderur-
gia, fazendo com que esses 
setores tornem-se menos 
poluentes e contribuam 
para a transição energética.

MARCO LEGAL - Por 
ser um dos pilares da tão 
desejada economia de bai-
xo carbono, a produção de 
hidrogênio é tratada no 
Brasil de forma estratégica. 

HIDROGÊNIO VERDE

País precisa de 3 mil técnicos para dar conta

No dia 2 de agosto, o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva sancionou a Política 
Nacional do Hidrogênio de 
Baixa Emissão de Carbono, 
conhecida também como 
marco legal do setor.

A nova legislação insti-
tuiu o sistema brasileiro de 
certificação do hidrogênio 
e mecanismos de incentivo 
para aumentar a atrativida-
de dos projetos para pro-
dução de energia.

No início de setembro, o 
Senado aprovou um proje-
to de lei (PL) que estabele-
ce regras para o Programa 

de Desenvolvimento do Hi-
drogênio de Baixa Emissão 
de Carbono (PHBC).

O PL visa dar condições 
para desenvolver o merca-
do interno de hidrogênio 
de baixa emissão de carbo-
no por meio de incentivos 
para setores industriais 
como de fertilizantes, si-
derúrgico, cimenteiro, 
químico e petroquímico. 
Conforme o texto, o total 
de crédito fiscal passível de 
ser concedido de 2028 a 
2032 é de R$ 18,3 bilhões.

O programa tinha sido 
vetado na sanção do pro-

jeto que definiu o marco 
regulatório. Após ajustes 
feitos por deputados e se-
nadores, o PL seguiu para 
análise da presidência da 
República no último dia 11. 
O presidente Lula tem até 
1º de outubro para sancio-
nar ou vetá-lo.

Um estudo da Confede-
ração Nacional da Indús-
tria (CNI) mostrou que já 
há mais de 60 projetos de 
hidrogênio a partir de fon-
tes renováveis anunciados 
no Brasil, com investimen-
tos que somam R$ 188,7 
bilhões.

Inf.: Tel: (11) 3845-5599 - Ronaldo Milan - Leiloeiro Oficial Jucesp 266 - www.milanleiloes.com.br

EDITAL DE LEILÃO
“LEILÃO ON-LINE”

1ºLEILÃO: 08/10/2024 Às 15h. - 2ºLEILÃO: 10/10/2024 Às 15h.
Ronaldo Milan, Leiloeiro Oficial inscrito na JUCESP nº 266, faz saber, através do presente Edital, que 
devidamente autorizado pelo Banco Bradesco S/A, inscrito no CNPJ sob nº 60.746.948/0001-12, 
promoverá a venda em Leilão (1º ou 2º) do imóvel abaixo descrito, nas datas, hora e local infracitados, 
na forma da Lei 9.514/97.  Local da realização dos leilões presencias e on-line: Escritório do Leiloeiro, 
situado na Rua Quatá nº 733 - Vl. Olímpia em São Paulo/SP.  Localização do imóvel: CUIABÁ – MT. 
BAIRRO BOSQUE DA SAÚDE. Rua Prof. Rafael Rueda, n°244 (Antiga Rua Primavera). Apto 
n° 201 do Ed Res. Guilherme II, c/ direito ao uso de uma vaga de garagem. Área Priv. 66,35m². Matr. 
29.032 do RI da 3°Circunscrição Local. Obs.: Regularização e encargos perante os órgãos competen-
tes da atual denominação da Rua correrão por conta do comprador. Ocupada. (AF)  1º Leilão: 
08/10/2024, às 15h. Lance mínimo: R$ 346.671,78 e 2º Leilão: 10/10/2024, às 15h. Lance 
mínimo: R$ 279.336,67  (caso não seja arrematado no 1º leilão)  Condição de pagamento: à 
vista, mais comissão de 5% ao Leiloeiro. Da participação on-line: O interessado deverá efetuar o 
cadastramento prévio perante o Leiloeiro, com até 1 hora de antecedência ao evento. O Fiduciante 
será comunicado das datas, horários e local de realização dos leilões, para no caso de interesse, 
exercer o direito de preferência na aquisição do imóvel, pelo valor da dívida, acrescida dos encargos e 
despesas, na forma estabelecida no parágrafo 2º-B do artigo 27 da lei 9.514/97, incluído pela lei 
13.465 de 11/07/2017. Os interessados devem consultar as condições de pagamento e venda dos 
imóveis disponíveis nos sites: www.bradesco.com.br e www.milanleiloes.com.br

A INFRAERO – Empresa Brasileira de Infraestrutura Aeroportuária, CNPJ: 
00.352.294/0001-10, torna público que está requerendo, junto à Secretaria 
de Estado de Meio Ambiente – SEMA/MT, a Licença Ambiental Simplificada 
para Canteiro de obras, para o Aeroporto de Sorriso – Adolino Bedin/SBSO, 
localizado na Rodovia BR 163, km 762, s/n, Zona de Expansão Urbana, Sorriso-
MT, CEP: 78.890-000.

GUSTAVO COELHO PEREIRA
Gerente do Aeroporto de Sorriso

PEDIDO DE LICENÇA AMBIENTAL 
DO AEROPORTO DE SORRISO/MT

VEJA O RANKING:
Espírito Santo ................................................. 29,2%
Paraná .............................................................. 29,1%
Santa Catarina ................................................ 28,3%
Mato Grosso .................................................... 27,7%
Rio de Janeiro ................................................ 27,3%
Mato Grosso do Sul ....................................... 27,1%
Minas Gerais ................................................... 24,9%
Goiás ................................................................. 22,7%
São Paulo ......................................................... 21,6%
Rondônia ......................................................... 21,5%
Rio Grande do Sul .......................................... 20,8%
Amazonas ........................................................ 20,5%
Bahia ................................................................. 19,7%
Rio Grande do Norte ..................................... 19,5%
Roraima ............................................................ 18,7%
Tocantins ......................................................... 18,7%
Sergipe .................................................................16%
Maranhão ........................................................ 15,7%
Pará ................................................................... 15,6%
Paraíba ............................................................. 15,4%
Piauí .................................................................. 12,6%
Amapá .............................................................. 12,3%
Distrito Federal .............................................. 11,1%
Alagoas ............................................................. 10,7%
Pernambuco .......................................................9,9%
Acre ......................................................................9,7%
Ceará ....................................................................9,7%

Wenderson Araujo/Trilux

O Brasil precisará formar, a cada ano, quase 3 mil técnicos e trabalhadores qualificados 
para expandir a produção
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Governador critica o Congresso
SINAIS MORTAIS

Fernanda Leite

O governador Mauro 
Mendes (União) voltou 
a criticar o Congresso 
Nacional devido às "leis 
frouxas" que, segundo 
ele, possibilitam o cres-
cimento da criminalida-
de no país. A declaração 
do chefe do Estado veio 
logo após ser questio-
nado sobre o suposto 
motivo que resultou nas 
mortes das irmãs Raya-
ne Alves e Rithiely Alves, 
que foram sequestradas, 
torturadas e mortas em 
Porto Esperidião, a 358 
km de Cuiabá, no último 
sábado (14). 

Conforme o delega-
do da Polícia Civil, Higo 
Rafael, responsável pelo 
caso, uma foto publicada 

nas redes sociais mostra o 
momento em que as duas 
irmãs teriam feito o gesto 
que motivou o crime, no 
Rio Jauru. Segundo ele, 
o gesto simboliza um nú-
mero associado a à facção 
rival do Comando Verme-
lho, o Primenrio Comando 
da Capital (PCC).

"É um absurdo o que 
está ocorrendo no Brasil. 
As nossas leis frouxas 
estão permitindo isso, o 
bandido está amedron-
tando a sociedade e tem 
gente em Brasília brin-
cando com isso, achando 
que nada está aconte-
cendo, é um verdadeiro 
absurdo. A pessoa faz 
um sinal de brincadeira, 
e o bandido manda ma-
tar, [porque alguém fez] 
sinal sem saber que era 

Mendes disse que as leis brasileiras são frouxas após MT registrar diversos casos de assassinatos por parte de facções criminosas
Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

"A pessoa faz um sinal de brincadeira, e o bandido manda matar", lamenta o 
governador Mauro Mendes

de uma facção rival", cri-
ticou ele.

E mais uma vez, Men-
des "bate na tecla" quanto 
à mudança do Código Pe-
nal. "Vamos esperar virar 
um país do narcotráfico 
dominado igual uns pa-
íses da América já vira-
ram? Eu falo sempre isso: 
não cabe a mim como go-
vernador fazer leis, cabe 
a mim executá-las. Quem 
faz leis e quem cumpre e 
faz cumprir é o judiciário 
brasileiro. Tem que haver 
uma revisão no Código 
Penal de 1940. Algumas 
emendas e 'remendas' fo-
ram feitas, entretanto está 
muito distante de ser um 
instrumento adequado 
para combater a atual rea-
lidade dos crimes no país", 
concluiu.

Thiago Portes

Dentro de dois anos 
Eduardo Botelho (União) 
não terá o governador 
Mauro Mendes (União) 
para destinar dinheiro 
para obras em Cuiabá, 
caso ganhe as eleições 
para prefeito em outubro. 
Foi o que afirmou o candi-
dato a prefeito, Abilio Bru-
nini (PL), ao EntreVistas 
ESTADÃO na quinta-feira, 
19 setembro. Para Abílio, 
Botelho deve ter um go-
verno parecido com a ges-
tão de Emanuel Pinheiro 
(MDB), atual prefeito.

Botelho é o candida-
to de Mendes e promete 

investir em obras estru-
turais em Cuiabá com 
recursos oriundos do go-
verno do Estado. Entre-
tanto, Abílio lembrou que 
Mauro terá pouco mais de 
um ano de mandato, caso 
renuncie ao cargo para 
concorrer uma vaga ao 
Senado Federal, em 2026. 
Caso desista do projeto 
político, ainda tem dois 
anos de gestão.

“Ele tem mais um ano 
de governo e ele vai ser 
senador. Ele tem que re-
nunciar para ser candida-
to a senador. Se ele não 
for candidato ao Senado 
ele tem dois anos de man-
dato. Depois de dois anos, 

ALFINETADA

Botelho vai governar "à la" Emanuel, diz Abilio
Estadão Mato Grosso

Para Abílio, Botelho deve ter um governo parecido com a gestão de Emanuel Pinheiro 
(MDB), atual prefeito

a cidade vai ficar na mão 
de quem? Não tem mais 
Mauro para Botelho de-
pois de dois anos”, falou o 
bolsonarista.

Abílio cogitou a possi-
blidade de Botelho ter um 
restante de mandato pa-
recido com o de Emanuel 
Pinheiro, que tem mais de 
seis anos de relações rom-
pidas com o governador, 
resultando em um caixa 
esvaziado para investir na 
capital.

“Vai ser Botelho no es-
tilo Emanuel de governar, 
junto de Jayme Campos, 
juntos de toda essa porca-
ria que tem aí na política”, 
disse Brunini.

Fernanda Ribeiro

O Tribunal Regional 
Eleitoral, por unanimida-
de, negou o recurso de 
Ademar Souza Pena, o 
"Ademarzão" (PSB), e man-
teve sua condenação refe-
rente às contas eleitorais 
de 2020. Ele tenta anular 
a sentença porque ela o 
impede de disputar as elei-
ções deste ano. Ademar se 
lançou candidato a verea-
dor por Novo Horizonte do 
Norte (628 km de Cuiabá), 
cidade na qual já foi pre-
sidente da Câmara de Ve-
readores. A decisão é da 
última segunda-feira, 16 

de setembro, e foi relatado 
pela desembargadora Ser-
ly Marcondes Alves.

"O Tribunal, por unani-
midade, negou provimen-
to ao recurso, nos termos 
do voto da douta relatora, 
em consonância com o 
parecer ministerial", diz o 
acórdão.

O ex-candidato ques-
tionou a legalidade da in-
timação feita pela Justiça 
Eleitoral, por meio do Diá-
rio Eletrônico. Segundo sua 
defesa, a prática é ilegal e 
deveria servir para anular a 
sentença.

Porém, ao analisar o 
caso, a relatora pontuou 

que a intimação foi feita por 
e-mail, utilizando o endere-
ço eletrônico fornecido pelo 
próprio candidato no re-
gistro de candidatura, con-
forme permitido pela Re-
solução Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), mesmo fora 
do período eleitoral. Portan-
to, não houve irregularida-
de para justificar a anula-
ção da sentença. A relatora 
também citou decisão do 
TSE, no Agravo Regimental 
de setembro de 2024, que 
confirma essa prática.

O voto da desembar-
gadora foi seguido de for-
ma unânime pelos demais 
membros da Corte.

INDEFERIDO

TRE mantém ex-presidente fora da disputa

Fernanda Leite

O secretário-chefe da 
Casa Civil, Fabio Garcia 
explicou as medidas que o 
Governo do Estado irá to-
mar por meio do Projeto de 
Lei Complementar (PLC) n. 
119/2024, que lista uma 
série de alterações na exe-
cução fiscal. Além de ex-
clusão de diversas taxas do 
Detran, a mensagem tam-
bém prevê que produtores 
rurais que não pagaram o 
Fethab, irão pagar o ICMS, 
com valor muito maior. 

"O projeto não perdoa 
dívida nenhuma. As pes-
soas que não pagaram ou 
não recolheram o valor na 

época, naturalmente, como 
o Fethab vêm como a subs-
tituição do ICMS, então se 
ele não pagou o Fethab ele 
fica devendo o ICMS com 
juros e multa, e então ele 
fica devendo duas vezes o 
Fethab que ele não pagou. 
Essa dívida fica quatro ve-
zes maior o valor do Fe-
thab", explicou ele, durante 
coletiva de imprensa na 
quarta-feira (18). 

Com relação ao pedido 
de vista do deputado Lúdio 
Cabral (PT), o texto rece-
beu alterações de emendas 
do setor produtivo e Fede-
ração das Indústrias. "Foi 
para plenário, entretanto o 
deputado Lúdio pediu vis-

ta. Lideranças partidárias 
e Federação da Industrias 
entraram com emendas no 
projeto", comentou.  

Na construção civil, o 
secretário diz que o Gover-
no do Estado "criou uma 
cesta básica". "Diminuindo 
a carga tributária, em tijo-
lo, telha, areia e brita por 
exemplo. Para que a cons-
trução fique mais barata 
e para que as pessoas ve-
nham para a formalidade. 
A diminuição beneficia as 
empresas e beneficia a po-
pulação", comentou. 

O PLC deve retomar 
para votação no plenário 
na próxima quarta-feira 
(25).

DETRAN E ICMS

Fethab: Garcia comenta exclusão de taxas
Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Segundo o secretário-chefe da Casa Civil, Fabio , "o projeto não perdoa dívida nenhuma"

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

Ademar Souza Pena tentou anular, por meio do TSE-MT, a sentença porque ela o 
impede de disputar as eleições deste ano
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Entre os alvos estão o diretor comercial Alessandro de Campos e o vereador Paulo Pereira

Esquema do DAE causou prejuízo
de R$ 11,3 mi aos cofres públicos

OPERAÇÃO GOTA D'ÁGUA POLÍCIA

João Carlos*

Vaniel Correia Men-
donça, de 27 anos, foi es-
faqueado por uma pessoa 
desconhecida em um bar 
localizado no bairro São 
Mateus, no município de 
Sorriso (398 km de Cuia-
bá). Ele estava jogando si-
nuca com outras pessoas 
quando recebeu a facada.

A vítima levou uma fa-
cada na região do peito, 
próximo ao pescoço, perfu-
rando o seu pulmão. Após 

a agressão, a vítima foi até 
a casa de sua ex-compa-
nheira para pedir ajuda. A 
Polícia Militar foi acionada 
por uma equipe médica do 
Hospital Municipal de Sor-
riso, onde a vítima deu en-
trada por volta das 5h30.

Após rondas, a polícia 
não conseguiu localizar ne-
nhum suspeito pelo crime. 

O caso está sendo inves-
tigado pela Polícia Judiciá-
ria Civil.

*Supervisão do editor Tar-
ley Carvalho 

A operação revelou ainda que parte dos servidores exigia pagamentos para realizar 
serviços que já deveriam ser prestados

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

TENTATIVA DE HOMICÍDIO
Homem é esfaqueado em bar por
pessoal desconhecida em Sorriso

Da Redação

A Polícia Judiciária Ci-
vil de Mato Grosso, por 
meio da Delegacia Espe-
cializada de Combate à 
Corrupção (Deccor), de-
flagrou na sexta-feira, 20 
de setembro, a Operação 
Gota D’Água, com o objeti-
vo de desmantelar um es-
quema de corrupção que 
operava na Diretoria Co-
mercial do Departamento 
de Água e Esgoto de Vár-
zea Grande (DAE-VG). As 
investigações apontam 
que a organização crimi-
nosa causou um prejuízo 
estimado de R$ 11,3 mi-
lhões aos cofres públicos 
desde 2019.

De acordo com a Dec-
cor, auditorias realizadas 
revelaram fraudes como 
a exclusão ilegal de débi-
tos e a redução indevida 
dos valores das faturas 
de água e esgoto, sempre 
mediante o pagamento de 
propina. A operação cum-
priu 123 mandados judi-
ciais. Foram decretadas 
11 prisões preventivas e 
18 ordens de suspensão 
do exercício da função 
pública.

Entre os alvos da ope-
ração estão 15 servidores 
do DAE-VG, incluindo o 
diretor comercial Ales-
sandro Macaúbas Leite 
de Campos, e o vereador 
Paulo Pereira (União), 
apontado como um dos 
líderes do esquema cri-
minoso. Segundo a Polí-
cia Civil, o vereador teria 
utilizado sua influência 
política para facilitar as 
ações fraudulentas, dire-
cionando a estrutura da 
autarquia em prol de seus 
interesses eleitorais.

Além dos desvios fi-
nanceiros, a operação re-
velou que parte dos ser-
vidores exigia pagamento 
para realizar serviços que 
já deveriam ser prestados 
à população de Várzea 
Grande. Com a determi-

nação judicial, a prefeitu-
ra do município terá de 
intervir imediatamente 
na diretoria comercial do 
DAE para garantir a regu-
larização do fornecimento 
de água e esgoto.

A Justiça também or-
denou o sequestro de 
seis imóveis e 26 veí-
culos, além do bloqueio 
de contas bancárias dos 
envolvidos, no valor cor-
respondente ao prejuízo 
estimado. A investigação 
segue em curso, com no-
vas diligências para iden-
tificar todos os envolvidos 
e recuperar os recursos 
desviados.

A Operação Gota 
d’Água está em sua segun-
da fase. Na primeira fase 
foram realizadas medidas 
probatórias, todas com 
autorização judicial, e oi-
tivas de mais de 80 tes-
temunhas e declarantes e 
requisitados documentos 
ao órgão.

A operação contou com 
o apoio de mais de 120 

policiais das unidades da 
Diretoria de Atividades 
Especiais e da Diretoria 
Metropolitana da Polícia 
Civil para o cumprimento 
das ordens judiciais e da 
Diretoria de Inteligência 
na investigação.

COBRANÇA DE PRO-
PINA - Segundo a Polícia 
Judiciária Civil (PJC-MT), 
os servidores públicos 
do Departamento de 
Água e Esgoto de Várzea 
Grande (DAE-VG) deli-
beradamente interrom-
piam o fornecimento de 
água para os moradores 
do município, exigindo 
propina para restabele-
cer o serviço. 

De acordo com a Polí-
cia Civil, os servidores do 
DAE-VG, com o aval de 
seus superiores, criavam 
dificuldades artificiais no 
fornecimento de água à 
população, obrigando os 
moradores a pagar valo-
res indevidos para terem 
acesso ao serviço. Em di-
versas ocasiões, os servi-

PUBBLICARE

Vereador por Cuiabá é preso por
suposto envolvimento com o CV
Bruna Cardoso e 
Igor Guilherme

O vereador Paulo Hen-
rique (MDB) foi preso na 
manhã desta sexta-feira 
(20) em mais uma fase da 
Operação Ragnatela. Além 
de Paulo, Rodrigo Ander-
son Rosa, Fiscal da Ordem 
Pública, também foi de-
tido. O político foi enca-
minhado à Penitenciaria 

Central do Estado (PCE) 
por envolvimento com o 
Comando Vermelho (CV), 
caso a Justiça mantenha 
a prisão na audiência de 
custódia.

Deflagrada meses 
atrás, a primeira fase da 
operação mirou um nú-
cleo do Comando Verme-
lho responsável por lava-
gem de dinheiro em casas 
noturnas de Cuiabá. Os 

advogados disseram que 
por enquanto a candida-
tura está mantida.

"Ele está bem tranquilo, 
a gente conversou com ele. 
Ele vai analisar, vai ver o 
que o partido vai falar, con-
versar com o presidente 
do partido e ver o que vai 
ocorrer em uma situação 
dessa", disse a defesa.

Até o final do dia des-
ta sexta-feira, ele deve 
passar por uma audiência 
de custódia para verificar 
se houve legalidade na 
prisão. Caso a prisão for 
mantida, o vereador será 
encaminhado à PCE.

Os advogados do vere-
ador informaram que vão 
verificar sobre o mandado 
de prisão e vão pedir por 
liberdade. Eles contaram 
que a prisão é desneces-
sária, pois Paulo não apre-
senta risco à sociedade, 
além disso que não há 
fatos novos para decretar 
a prisão do acusado na se-
gunda fase.

“Primeiro passo é a 
custódia dele, vamos pe-

dir a revogação [...] a cus-
tódia tem a finalidade de 
verificar se houve alguma 
ilegalidade da prisão e va-
mos fazer o nosso pedido, 
nosso trabalho”, disse.

A polícia cumpriu 15 
mandados de busca e a 
preensão e prisão. Sendo 
uma prisão preventiva, 
sete de busca e apreen-
são. Seis veículos e uma 
casa foram sequestrados 
e houve também bloqueio 
de contas bancárias.

A investigação contra 
os servidores teve início 
após a Operação Ragna-
tela ser deflagrada no 
dia 5 de junho e cumpriu 
mais de 40 mandados, 
entre prisões preventivas 
e busca e apreensão. As 
investigações apontaram 
para o esquema de com-
pra de casas noturnas e 
realização de eventos em 
Cuiabá para a lavagem de 
dinheiro da facção crimi-
nosa Comando Vermelho. 
As investigações apontam 
que o grupo tenha lavado 
cerca de R$ 40 milhões.

Igor Guilherme

Uma jovem, que traba-
lhava como empregada do-
méstica em uma residência, 
quase foi espancada pela 
patroa durante a tarde de 
quarta-feira (18). O caso foi 
registrado no bairro Nova 
Aliança, em Sorriso (398 
km de Cuiabá). Apesar de 
ter conseguido escapar 
da casa, a vítima foi ferida 
com água quente e acerta-
da com vidros de temperos 
lançados pela mulher.

Conforme informa-
ções do boletim de ocor-
rência, a vítima relatou 
aos policiais que estava 
trabalhando quando o 
seu patrão começou a 
chama-la para conver-
sar. A jovem então teria 
evitado conversar com o 
homem, mas antes que 
pudesse se desvencilhar 
a patroa apareceu após 
ver os dois conversando 
pela câmera.

A mulher teria achado 
que os dois. 

TRABALHANDO COM INIMIGOS
Empregada é torturada pela
patroa na "cidade do medo"

João Carlos* 

Jaildo Nery de Oliveira, 
de 55 anos, foi morto a ti-
ros na noite de quinta-feira, 
19 de setembro, no bairro 
Cidade Velha, no município 
de Barra do Garças (510 km 
de Cuiabá). Até o momento, 
nenhum dos suspeitos pelo 
crime foi localizado. A Polí-
cia Militar foi acionada por 
volta das 22h30.

De acordo com o bole-
tim de ocorrência, testemu-
nhas informaram que dois 
homens se aproximaram 
da vítima em uma moto, 

desceram do veículo, fize-
ram os disparos e fugiram 
em seguida.

O Corpo de Bombeiros 
foi acionado, mas só pôde 
constatar a morte de Jaildo. 
A cena do crime foi isolada 
para os trabalhos da Polí-
cia Civil e da Perícia Oficial 
(Politec).

O corpo foi recolhido e 
encaminhado para o Institu-
to Médico Legal (IML) para 
exames de necropsia. O caso 
está sendo investigado pela 
Polícia Judiciária Civil.

*Supervisão do editor Tar-
ley Carvalho 

NOITE SANGRENTA
Homem é assassinado a tiros
por dupla em moto no interior

Igor Guilherme

Um idoso, de 68 anos, 
viveu momentos de terror 
após dois criminosos inva-
direm a sua casa durante a 
noite de quarta-feira (18), 
em Alta Floresta (791 km de 
Cuiabá). A vítima estava dor-
mindo quando os bandidos 
invadiram e, além disso, o 
sufocaram na cama antes de 
roubar sua moto, seu cartão 
de aposentadoria e duzen-
tos reais em dinheiro.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
além de ser sufocado, o 
homem foi agredido pe-
los criminosos. Após le-
varem a moto, o cartão e 
o dinheiro, os criminosos 
fugiram.

A Polícia Militar foi acio-
nada e caçou os crimino-
sos, mas não conseguiram 
localizá-los.

O idoso recebeu atendi-
mento médico e o caso será 
investigado.

COVARDIA DOBRADA
Idoso é estrangulado enquanto
dormia por dupla que desapareceu

Igor Guilherme

Um empresário, de 34 
anos, foi hospitalizado 
após ser agredido com 
uma paulada na cabeça 
por um desafeto na tar-
de de quarta-feira (18) 
no município de Confre-
sa (1.049 km de Cuiabá). 
Vítima e suspeito haviam 
discutido um dia antes e o 
agressor, armado com um 
pedaço de pau, invadiu o 

escritório e, após o ata-
que, fugiu.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, a 
vítima foi levada ao hospital 
após o ataque e recebeu sete 
pontos na cabeça e contou 
aos policiais que havia sido 
ameaçado pelo suspeito.

Após o relato, os poli-
ciais saíram na caçada ao 
agressor, mas não o locali-
zaram.

O caso será investigado.

CLIENTE SEM RAZÃO
Homem ataca empresário a pauladas
em escritório depois de discussão

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

(65) 99830-1111

dores criavam problemas 
artificiais na distribuição 
de água e só executavam 
os reparos ou as ligações 
de fornecimento mediante 
o pagamento de propina 
pelos consumidores. Em 
várias situações, morado-
res foram deixados sem 
água por dias, enquanto 
os envolvidos aguarda-
vam o recebimento de di-
nheiro para regularizar o 
serviço.

As investigações reve-
laram ainda que os servi-
dores corruptos recebiam 
propina para alterar dé-
bitos e reduzir o valor de 
faturas de água de deter-
minados consumidores. 
Essas fraudes resultaram 
em um prejuízo estimado 
de R$ 11,3 milhões à au-
tarquia desde 2019. Além 
disso, foram identificados 
vários casos em que mo-
radores de Várzea Grande 
enfrentaram longos perí-
odos sem abastecimento 
devido à ação do grupo 
criminoso.
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MANIA DE VOCÊ
Globo – 21h15

Segunda-feira (23) – Luma e 
Mavi ficam juntos. Sandra convida 
Viola para ser chefe de cozinha 
de seu restaurante. Rudá chega 
a Portugal, usando o nome falso 
Leon, e é recebido por Yuri. Yuri 
avisa a Mavi que Rudá já está com 
o celular grampeado. Mavi lê as 
mensagens trocadas entre Rudá e 
Viola. Viola chega a Portugal para 
encontrar Rudá. Mavi manipula as 
mensagens no celular entre Rudá 
e Viola, fazendo com que o casal 
acabe se separando. Mércia acon-
selha Mavi a esquecer Viola.

NO RANCHO FUNDO
Globo – 18h15

Segunda-feira (23) - Quinota 
se desentende mais uma vez com 
Artur e Blandina comemora. Cira 
registra a discussão de Quinota e 
Artur. Quinota afirma a Torquato 
Tasso que Artur está com Blandi-
na. Zefa Leonel e Deodora trocam 
ameaças. Zé Beltino fica encan-
tado com o bilhete de amor de 
Dracena. Tia Salete comemora o 
sucesso da inauguração de sua 
loja de roupas. Zefa Leonel recebe 
uma intimação da Justiça, cobran-
do a dívida do Rancho Fundo. Fé 
e Esperança tentam descobrir de 
quem é o celular encontrado na 
casa de Primo Cícero. Seu Tico 
Leonel ameaça Sabá Bodó.

FAMÍLIA É TUDO
Globo – 19h15

Segunda-feira (23) - Hans 
manda o advogado explicar para 
seus primos por que eles perderam 
a herança de Frida. Maya incenti-
va Tom a procurar Vênus. Vênus 
troca olhares com Frida/Catarina e 
fica muito intrigada. Frida/Catarina 
tenta tirar uma confissão de Hans. 
Lupita reencontra a vidente, que 
lhe faz uma nova previsão. Vênus 
e os irmãos decidem morar em 
um quarto na pensão de Furtado. 
Lupita faz uma mudança em seu 
visual. Frida/Catarina encontra Vê-
nus no casarão. Murilo é indiciado 
por tráfico de drogas, e Electra fica 
furiosa com Jéssica. Andrômeda 
e Chicão, Sheila e Ernesto e Lulu 
e Tião se preocupam quando Toni 
e Selminha anunciam que sabem 
uma fofoca sobre eles. Vênus 
pressiona Frida/Catarina sobre sua 
verdadeira sua identidade.

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

A CAVERNA ENCANTADA
SBT – 20h45

Segunda-feira (23) - Wanda se 
recusa a voltar para casa e morar 
com Shirley. Felipe e Rui aconse-
lham Pedro a se tornar o novo líder 
dos Luíses. Norma manda Tonico 
pregar tábuas na porta da biblioteca 
para impedir a passagem de qual-
quer aluno. Wanda pede emprego 
para Goma, que declara que a de-
tetive será assistente do Thomas e 
que o salário do jovem será dividi-
do com ela. Norma acredita estar 
perdendo poder no colégio e Elisa 
lê frases motivadoras pelo celular. 
Norma avisa o ajudante do seu 
advogado que deseja o documento 
para provar que é a única dona do 
Colégio Interno Rosa dos Ventos.
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Da redação 

Cerca de seis mil pesso-
as passaram pelo Sesc Ar-
senal, em Cuiabá, durante 
a quarta edição do Festival 
Mato-grossense de Choro, 
realizado em 13, 14, 15 e 
17 de setembro deste ano. 
Durante os quatro dias, 
artistas regionais e nacio-
nais encantaram o público 
cuiabano com o estilo mu-
sical também conhecido 
como “chorinho”. 

Subiram ao palco do 
Sesc Arsenal os grupos 
Choros e Serestas (MT), 
Choro na Rua (RJ), En-
contro das Mulheres do 
Choro Mato-grossense 
(MT), Orquestra Cuiabana 
de Choro (MT), e Reco do 
Bandolim & Choro Livre 
(DF), e a cantora e instru-
mentista Nilze Carvalho 
(RJ), além da tradicional 
Roda de Choro, no último 
dia do evento, com a pre-
sença de músicos como 
Andrew Cunha, Claudiney 
Neves, Juliano Lara e Mar-
cos Levi. 

Para o presidente do 
Sistema Comércio de 
Mato Grosso, José Wen-
ceslau de Souza Júnior, o 
evento alcançou seu obje-
tivo, que é integrar Cuiabá 
dentro do circuito musical 
do Choro no Brasil, trans-
formando o Sesc Arsenal 
em um local de referência 
para músicos e amantes 
do gênero. 

“O Festival Mato-gros-
sense de Choro, no Sesc 
Arsenal, tem um papel 
relevante na preservação 
e valorização do estilo de 
música que é genuina-
mente brasileiro, além de 
contribuir na valorização 
dos artistas regionais, 
dando espaço às apresen-
tações, e com a troca de 
conhecimento com gran-
des nomes nacionais do 
Choro. Preservar as bases 
da cultura, da música e da 

história é uma das mis-
sões do Sesc Mato Grosso 
e estamos satisfeitos com 
o resultado do Festival”, 
ressaltou o presidente. 

O musicista Rogério 
Caetano, premiado no In-
dependent Music Awards 
(IMA) nos Estados Unidos 
em 2015, como “Melhor 
Álbum de Jazz Latino”, e 
em 2019, pelo “Melhor 
Álbum de Performance 
ao Vivo”, com o coletivo 
Choro na Rua, do qual faz 
parte e se apresentou no 
Festival de Choro, ressal-
tou que o Sesc-MT tem 
uma importância funda-
mental para a valorização 
da música, especificamen-
te do Choro, e da cultura, 
e o evento é um exemplo a 
ser seguido.  

“Esse Festival de Cho-
ro, realizado no Sesc Ar-
senal, é um trabalho que 
deve ser seguido por ou-
tras capitais. É algo de 
fundamental importância, 
não só para a cidade de 
Cuiabá, para o estado de 
Mato Grosso, mas para o 

Assessoria Sesc-MT

Durante quatro dias, artistas regionais e nacionais encantaram o público cuiabano com o 
estilo musical genuinamente brasileiro

Festival atrai seis mil pessoas
SHOWS DE CHORO

Brasil inteiro, pois é um 
exemplo a ser seguido. O 
Choro é uma música que 
tem que ser preservada, 
tem que ser cultuada e 
disseminada. Então, esse 
festival tem importân-
cia não só de preserva-
ção, mas de divulgação 
de uma música que é tão 
brasileira, tão nossa, e que 
neste ano foi considerada 
patrimônio cultural e ima-
terial do Brasil. O Sistema 
Comércio de Mato Grosso 
está de parabéns e desejo 
vida eterna a esse festi-
val tão importante. Muito 
obrigada pela realização 
desse evento”, enfatizou. 

O empresário Keslley 
Willian Guimarães contou 
que ficou impressionado 
com a estrutura ofereci-
da pelo Sesc Arsenal, não 
apenas em razão do Fes-
tival de Choro, mas como 
um todo. "É um espaço 
que dá a oportunidade 
para as crianças aprovei-
tarem junto com os pais. 
E a programação do Fes-
tival está incrível. Eu acho 

que esse tipo de iniciativa, 
trazendo as raízes musi-
cais, mais tradicionais do 
país, e o Choro é um ritmo 
do Brasil, é uma iniciativa 
muito bacana para popu-
larizar, de novo, esse gê-
nero”, declarou. 

De acordo com Josi 
Crispim, frequentadora do 
Sesc Arsenal e também mu-
sicista, o Sesc-MT sempre 
proporcionou aos músicos 
regionais um intercâmbio 
com grandes artistas, mes-
mo estando distante dos 
grandes centros. “O Sesc 
quando faz esse encontro 
de músicos, ele cumpre 
com o papel social de pro-
mover esse intercâmbio. 
E o Festival é muito legal, 
pois é um momento em 
que toda a comunidade, 
Cuiabá inteira, pode ver a 
produção do Choro, des-
se estilo tão bonito que é 
genuinamente brasileiro 
e que está “a todo vapor” 
em nossa cidade. O Cho-
ro também é nosso, des-
de Zulmira Canavarros e 
Dunga Rodrigues”. 

O maestro e arranjador 
Andrew Cunha de Moraes, 
que se fez presente no 4º 
Festival Mato-grossense 
de Choro com a Orques-
tra Cuiabana de Choro e 
com formação no Choro 
na rua, parabenizou o Ses-
c-MT pela iniciativa.  

“Para nós, foi uma 
grande surpresa, porque 
neste ano o Sesc foi ain-
da melhor que em outros 
anos, trazendo mais ar-
tistas de outros estados. 
Pudemos ver famílias, 
estudantes de música, po-
dendo prestigiar grandes 
artistas, grandes mestres 
do Choro, conhecer novas 
composições. O ambiente 
do Sesc Arsenal já propor-
ciona um grande espaço 
de cultura e juntando com 
a música, com uma mega-
-estrutura, com o acolhi-
mento da equipe do Sesc, 
e de forma gratuita, ficou 
ainda mais maravilhoso. 
E quem ganha com isso 
é a nossa população que 
prestigiou esse grandioso 
evento”, concluiu.   
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AGÊNCIA DE FOMENTO DO ESTADO DE MATO GROSSO S/A - DESENVOLVE MT
CNPJ/MF 06.284.531/0001-30 - NIRE 5130000782-7 - Companhia Fechada

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

São convidados os Senhores Acionistas da AGÊNCIA DE FOMENTO DO ESTADO DE MATO 
GROSSO S/A – DESENVOLVE MT, a participarem da Assembleia Geral Extraordinária (AGE), 
que será realizada de modo exclusivamente digital, no dia 30 de setembro de 2024, às 14 horas e 
15 minutos, em 1ª convocação, e às 14 horas e 45 minutos, em 2ª convocação, com qualquer 
número de acionistas, na sede da Agência, sob NIRE n. 5130000782-7, CNPJ n. 
06.284.531/0001-30, Av. Historiador Rubens de Mendonça n. 2.368, Edifício Top Tower Center, 
Salas 1 e 2, Bairro Bosque da Saúde, CEP: 78050-000, Cuiabá, Estado de Mato Grosso, a fim de 
deliberarem sobre a seguinte Ordem do Dia: Assembleia Geral Extraordinária: 1) Eleger novos 
membros para compor o Conselho Fiscal. Cuiabá, MT, 17 de setembro de 2024.

Assinado de Forma Digital
Cesar Alberto Miranda Lima dos Santos Costa

Presidente do Conselho de Administração
Mayran Beckman Benicio

Vice-Presidente do Conselho de Administração - Diretora-Presidente

ALEIDA LEMES COELHO, inscrita no CPF sob N° 
562.351.191-00, torna público que requereu junto ao 
Secretaria Estadual do Meio Ambiente-MT(SEMA), a LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA (LAS) para a atividade referente 
a passagem de manilhas para o empreendimento 
denominado Fazenda Taquari, localizado em Alto Taquari-
MT.

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
EXTRATO DE ADESÃO N° 009/2024 ATA DE

REGISTRO DE PREÇOS N° 161/2024 DO
PREGÃO ELETRÔNICO N° 051/2024

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARCOS/MG
O Município de Lucas do Rio Verde-MT, vem tornar pública a 
Adesão a Ata de Registro de Preços nº 161/2024, da Prefeitura 
Municipal de Arcos – MG, que tem como objeto “aquisição de 
grama sintética” para atender as demandas da Secretaria 
Municipal de Esporte e Lazer do Município de Lucas do Rio 
Verde-MT, no valor total de R$ 240.000,00 (duzentos e quarenta 
mil reais), da empresa NYOM COMERCIO E SERVICOS LTDA, 
CNPJ:  21.569.426/0001-30. O pagamento será efetuado com 
recursos próprios. A íntegra do ato de Adesão e demais 
documentos se encontram nos autos, na Prefeitura Municipal 
de Lucas do Rio Verde-MT. Fundamento Legal: Regida pela Lei 
nº 14.333/21, Decretos Municipais nº. 6.097/2022, nº. 
6.096/2022, nº. 6.090/2022, bem como as demais legislações 
de regência. Lucas do Rio Verde-MT, 20 de Setembro de 2024.

Márcio Antônio Pandolfi - Prefeito em Exercício

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
AVISO DE ALTERAÇÃO - 1° ADENDO MODIFICADOR

PREGÃO ELETRÔNICO N° 060/2024
PROCESSO N° 1097/2024

A Prefeitura Municipal de Primavera do Leste - MT, torna público 
e para conhecimento dos interessados em participar da licitação 
supracitada, que houve alteração significativa no Edital, 
informa-se que o teor da alteração se encontra disponível no 
documento “1º Adendo Modificador”, disponível em nosso site. 
Em virtude da alteração impactar na formulação da proposta 
informamos que houve alteração na data para abertura da(s) 
proposta(s) estando calendarizada para, segunda-feira 
07/10/2024 às 08h30min - horário de Brasília - DF, o local da 
disputa permanece inalterado. As demais cláusulas e anexos do 
instrumento convocatório permanecem inalterados. Os demais 
arquivos encontram-se à disposição dos interessados no site 
www.primaveradoleste.mt.gov.br ícone: EMPRESA – Editais e 
Licitações, bem como no site www.licitanet.com.br.
Primavera do Leste - MT, 19 de setembro de 2024.

Regiane Cristina da Silva do Carmo
Pregoeira - Portaria nº 050/2024

Original Assinado nos Autos do Processo

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
AVISO DE ALTERAÇÃO - 1° ADENDO MODIFICADOR

PREGÃO ELETRÔNICO N° 079/2024
PROCESSO N° 1307/2024

A Prefeitura Municipal de Primavera do Leste - MT, torna público 
e para conhecimento dos interessados em participar da licitação 
supracitada, que houve alteração significativas no Edital 
disponibilizados no arquivo 1º Adendo Modificador, e que em 
virtude de a alteração impactar na formulação da proposta a 
DATA DA DISPUTA FICA ALTERADA PARA DIA 03/10/2024 AS 
08H:30MIN, HORÁRIO DE BRASILIA – DF. As demais 
cláusulas e anexos do instrumento convocatório permanecem 
inalterados. Os demais arquivos encontram-se à disposição dos 
interessados no site www.primaveradoleste.mt.gov.br ícone: 
EMPRESA – Editais e Licitações, bem como no site 
www.licitanet.com.br.
Primavera do Leste - MT, 19 de setembro de 2024.

Maria Aparecida Montes Canabrava - Pregoeira
Original Assinado nos Autos do Processo

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI

AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 028/2024
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua Pregoeira 
e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, torna 
público aos interessados que o PREGÃO ELETRÔNICO N° 
028/2024, cujo certame se deu início às 08h30min, do dia 
08/08/2024, sagrou-se vencedor, somente do LOTE 02, o 
preponente: MEDY HIGIENIZACAO PROFISSIONAL LTDA, 
CNPJ: 24.620.109/0001-90, com o valor de R$ 481.405,70 
(quatrocentos e oitenta e um mil, quatrocentos e cinco reais e 
setenta centavos); O LOTE 01 foi FRUTADO.  A licitação foi 
realizada pela modalidade Pregão Eletrônico, com certame 
homologado em 20 de setembro de 2024.
Alto Taquari – MT, 20 de setembro de 2024.

Thais Regina Bender de Souza - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE RESULTADO DE LICITAÇÃO

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 075/2024
CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N° 008/2024/PMBG-MT

A Agente de Contratação da Prefeitura Municipal de Barra do 
Garças, Estado de Mato Grosso, designada pela Portaria nº. 
21.648/2024, torna público o resultado da sessão que se 
realizou na data de 06/09/2024 e finalizada na data do dia 
20/09/2024, licitação na modalidade de Concorrência 
Eletrônica nº.008/2024, que tem por objeto Contratação de 
Empresa Especializada na Execução da Obra de Construção 
da Sede do SER Familia- Criança, no Município de Barra do 
Garças - MT, através do Termo de Convênio 1371-
2024/SETASC, que após análise, teve como vencedora a 
e m p r e s a :  J  D E  M AT O S  J U N I O R  LT D A ,  C N P J : 
44.529.707/0001-65, com o valor global de R$ 4.638.560,00 
(quatro milhões, seiscentos e trinta e oito mil, quinhentos e 
sessenta reais). Barra do Garças / MT, 20 de setembro de 2024.

Myrella Rayssa Santana Saggin
Agente de Contratação

Portaria nº. 21.648 de 02 de setembro de 2024

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE TERMO DE HOMOLOGAÇÃO

CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA N° 009/2024
O Exmo. Sr. Adilson Gonçalves de Macedo, Prefeito Municipal 
de Barra do Garças/MT, no uso de suas atribuições e 
prerrogativas legais e considerando que o processo supracitado 
transcorreu em completa normalidade, legalidade e em 
conformidade com a legislação de regência resolve 
ADJUDICAR e HOMOLOGAR a Concorrência Eletrônica nº 
009/2024, Processo Administrativo nº 080/2024, cujo objeto é a 
Contratação de Empresa Especializada para Execução da Obra 
de Construção de Sala de Tiros do Centro Integrado de 
Capacitação Policial em Barra do Garças-MT, reconhecendo 
como vencedora a empresa L. DANIELLY GOMES, CNPJ: 
14.543.150/0001-56, totalizando no valor global de R$ 
453.000,00 (quatrocentos e cinquenta e três mil), para que 
produza os efeitos legais.
Barra do Garças, 20 de setembro de 2024.

Adilson Gonçalves de Macedo - Prefeito Municipal
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GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SESP - SECRETARIA DE ESTADO DE SEGURANÇA PÚBLICA

AVISO DE ABERTURA - PREGÃO ELETRÔNICO N° 065/2024/SESP-MT
PROCESSO: POLITEC-PRO-2024/00934 E SIAG N° 0000934/2024

A Secretaria de Estado de Segurança Pública vem a público informar a abertura do PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 065/2024/SESP-MT, cujo objeto é a Aquisição de serra óssea elétrica, para 
atender as demandas das unidades de medicina legal da POLITEC. LANÇAMENTO E ENVIO DA 
(S) PROPOSTA (S) NO SIAG: 23/09/2024 a 03/10/2024, período integral, exceto quanto ao dia da 
abertura da sessão em que o horário máximo de aceitação estará condicionado a 15 minutos antes 
do início da mesma, ou seja, até as 08h15min - Horário local (Cuiabá/MT). ABERTURA DAS 
PROPOSTAS: 03/10/2024 às 08h30min (horário de Cuiabá-MT), no Portal de Aquisições da 
Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão de Mato Grosso – SEPLAG/MT. Link: 
http://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/. EDITAL: Disponibilizado no Portal de Aquisições da 
S E P L A G / M T ,  a c e s s í v e l  p o r  m e i o  d o 
Link:https://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/sgc/faces/pub/sgc/edlicitacoes/PropostaFornecedorED
LConsultaPageList.jsp. ESCLARECIMENTOS: pregao@sesp.mt.gov.br. TELEFONES PARA 
CONTATO: (65) 98145-0396 e 98145-0352. Cuiabá-MT, 20 de setembro de 2024.

(ASSINADO DIGITALMENTE VIA SIGADOC)
Cleitiane Laura Dias Ascari

Superintendente de Aquisições e Contratos (em substituição legal)
SUAC/SAAS/SESP-MT

 

 

Instituto de Assistência à Saúde dos Servidores Públicos 
Municipais de Rondonópolis-MT 

CNPJ: 06.016.527/0001-90 
Lei Municipal nº 4.616, de 25 de agosto de 2005. 

Av. João Ponce de Arruda, 2.532 – Loteamento Cellos – CEP 78.720-103 – Rondonópolis-MT 
Fone (66) 2101-7879 – www.servsaudemt.com.br 

 TERMO DE AUTORIZAÇÃO DISPENSA DE LICITAÇÃO 

 

A Diretora-Executiva do SERV SAÚDE – Instituto de Assistência à Saúde dos Servidores 
Públicos Municipais de Rondonópolis - Estado de Mato Grosso, a  senhora Rozalina 
Carvalho Gomes Ruis  no uso das atribuições que lhes confere a Lei Municipal nº 4.616, de 25 
de agosto de 2005 e, no uso de suas atribuições legais, e especificamente o Artigo 75, inciso II da 
Lei nº 14.133 de 01 de abril de 2021 e suas alterações; R E C O N H E C E ,  
A U T O R I Z A E RATIFICA O PROCESSO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N.° 
06/2024, de acordo com a Lei de Licitações, a realização da contratação da empresa: 

 
8 IMPLANTES – COMERCIO DE PRODUTOS MEDICOS E HOSPITALARES LTDA, 
inscrita no CNPJ: 19.814.829/0001-56, com endereço na Rua Alberto Neder, n.º 328, sala 21, 
Edifício Alto do Prosa, Campo Grande - MS  CEP: 79020-336.  
 
OBJETO: Aquisição de OPME abaixo relacionados para Cirurgia de Prioridade Alta, de 
Paciente Menor de 04 anos de idade. 

 
Nº Quantidade Descrição Valor 

1 1 PLACA ANGULADA INFANTIL BLOQ. CANULADA COM PARAFUSOS 
COM ANGULAÇÃO DE 120º   R$   16.076,00  

2 1 LAMINA DE SERRA  R$         680,00  

 
 

VALOR GLOBAL DA DISPENSA: R$ 16.756,00 (dezesseis mil setecentos e cinquenta e 
seis reais ). 

 
PUBLIQUE-SE no Diário Oficial do Município – DIORONDON-e, para ciência de todos os 
interessados observadas as prescrições legais. 

 
 

Rondonópolis/MT, 20 de setembero de 2024. 

 
 

 
            ROZALINA CARVALHO GOMES RUIZ 

DIRETORA EXECUTIVA 
PORTARIA Nº29.505/2022 
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PG 8 - COLUNA SOCIAL
www.estadaomatogrosso.com.br

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, SÁBADO a SEGUNDA-FEIRA, 21 a 23 de SETEMBRO de 2024

O casal Aron Dresch e Josiane Santos Dresch será um dos 
ilustres patronos da 25ª edição do Cubanacuya, marcada para 31 
de outubro. Seguindo a tradição, a festa acontecerá em Cuiabá, 
com o tema “Primavera”. Pais de Ailla e Alissa Dresch, eles se 
destacam na sociedade cuiabana, com Josiane brilhando nos 

eventos mais prestigiados da cidade, sempre com o apoio de Aron, 
presidente da Federação Mato-grossense de Futebol. Juntos, são 

admirados por sua elegância e sofisticação

Bom dia! “Se você pode sonhar, pode realizar.”
EVIDÊNCIA

No close da coluna social, brilham as estrelas João Carlos 
Rodrigues, renomado colunista social e digital influencer de 

Rondonópolis, que arrasta uma legião de seguidores por onde 
passa, e Carla Gubert, assessora de eventos de alto padrão 

na Grande Cuiabá, conhecida por sua elegância e expertise na 
produção dos mais prestigiados encontros sociais da região. 
Juntos, esses dois ícones esbanjam charme e sofisticação, 

encantando a todos com seu talento e influência

É com muita satisfação que declaro meu apoio pessoal ao 
vereador Renivaldo Nascimento, candidato à reeleição no pleito 

de 6 de outubro. Renivaldo é conhecido por seus valores sólidos, 
sinceridade e forte engajamento social com a comunidade 

cuiabana. Mais do que merecedor do meu voto, ele representa 
uma escolha consciente e cidadã. A democracia é isso: acreditar e 
divulgar aqueles em quem confiamos. Aos leitores que ainda não o 
conhecem, apresento Renivaldo Nascimento como uma excelente 

opção para continuar trabalhando por Cuiabá

APOIODESTAQUE

Casalzão moderno e cheio de estilo, o executivo financeiro 
Roque Edu Alves Silva e sua esposa, a deslumbrante Francielle 
Alves, já confirmaram presença na badaladíssima 25ª edição do 

Cubanacuya, que acontece no dia 31 de outubro. O casal, sempre 
em sintonia e elegância, será um dos homenageados da noite. 

Um evento imperdível!

Gente de poder e influência! A aclamada e premiada chef Ariani 
Malouf, referência absoluta à frente da Mahalo Cozinha Criativa 

e Buffet Leila Malouf, encanta onde passa. E para abrilhantar 
ainda mais este cenário de glamour, o renomado Makeup and Hair 

Edyllon Atanazio, diretamente do icônico Copacabana Palace!

A coluna tem o prazer de parabenizar Ana Lúcia Ricarte, uma das 
mais respeitadas advogadas do cenário jurídico mato-grossense, 

que celebrou recentemente seus 30 anos de carreira. Para marcar 
essa trajetória de sucesso, Ana Lúcia reuniu familiares e clientes 

em um elegante café da manhã no requintado Hotel Odara

Elson Ramos, Rafael e toda a equipe da Musiva já estão em clima 
de comemoração pelo estrondoso sucesso do show da dupla 
Victor e Leo, que será realizado hoje, 21/09/2024, às 22h, na 

casa noturna mais famosa do estado. Com o espaço operando 
em lotação máxima, o evento vai ser uma verdadeira celebração. 

“Aqui, o cancelamento da dupla pelo jeito não vingou.” 
Eita mundo bom!

Luana Cavalcante, de 25 anos, fez história ao se tornar a primeira 
mãe a conquistar o título de Miss Universo Brasil 2024, na noite 

da última quinta-feira (18). A jovem representante de Pernambuco 
foi coroada em um evento realizado em São Paulo, onde competiu 
com 26 outras candidatas. A nova edição do concurso agora aceita 

mães e mulheres casadas, além de não ter restrições de idade, 
ampliando as possibilidades de participação

A COLUNA INDICA A LEITURA
A COZINHA É MINHA VIDA

“A Cozinha é Minha Vida” é uma 
celebração à vida, à gastronomia, 
às receitas de sucesso e à riqueza 

cultural mato-grossense. “Quando 
talento e paixão se encontram com 

trabalho e comprometimento, surgem 
histórias de sucesso que inspiram”.


